

# *Antonio Guterres souligne à Kingstown les efforts de la Celac pour la paix dans la région*

Image not found or type unknown



La Havane, 1 mars (RHC) Le Secrétaire général de l'ONU, António Guterres, a salué vendredi l'Amérique latine et les Caraïbes pour être un continent de paix dans un monde en guerre, et a reconnu les efforts de la CELAC à cet égard.

Lors de l'ouverture du huitième sommet de la Communauté des Etats d'Amérique latine et des Caraïbes (CELAC), à Kingstown, capitale de Saint-Vincent-et-les-Grenadines, le chef de l'ONU a insisté sur la

nécessité de préserver l'esprit de solidarité pour la paix et la sécurité, le développement durable, la cohésion sociale et face à l'urgence climatique.

La Haute représentante de l'ONU a salué les liens d'unité dans la région qui ont contribué au processus de paix en Colombie ou à la déclaration conjointe pour le dialogue entre le Venezuela et la Guyane.

"Cependant, ces deux cas soulignent également que la mise en œuvre nécessite des efforts soutenus. Et nous savons également que la paix est bien plus que l'absence de conflit armé", a-t-il ajouté.

M. Guterres a mis en garde contre l'expansion de la criminalité violente et organisée et du trafic d'armes, qui est devenue l'une des principales menaces pour la sécurité de la région.

Il a rappelé l'impact de ces défis en Equateur et en Haïti, où la "situation déjà désastreuse s'aggrave de jour en jour".

"Des gangs prennent le pays en otage et utilisent la violence sexuelle comme arme. Par ailleurs, le plan d'aide humanitaire des Nations Unies pour ce pays a besoin d'un soutien financier important", a-t-il ajouté.

Parmi les autres défis à relever, M. Guterres a cité celui des petits États insulaires en développement face à un système mondial qui ne parvient pas à fournir un financement abordable à long terme aux pays dans le besoin.

Il a également appelé à un contrat social renouvelé, fondé sur la confiance, la justice et l'inclusion et ancré dans les droits de l'homme, dans toutes leurs dimensions.

"Partout dans le monde, l'autoritarisme et l'extrémisme progressent, la démocratie et l'espace civique s'érodent, tandis que les nouvelles technologies favorisent la désinformation et l'incitation à la haine", a-t-il averti.

Mettant en garde contre l'importance de s'attaquer aux causes profondes, il a également estimé que la migration irrégulière était devenue un outil politique.

"La solidarité et la coopération sont la pierre de touche de l'histoire de votre région et de la mission de la CELAC", a-t-il ajouté, appelant à l'utilisation des organes des Nations Unies pour les renforcer. (Source : Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/348677-antonio-guterres-souligne-a-kingstown-les-efforts-de-la-celac-pour-la-paix-dans-la-region>



**Radio Habana Cuba**